
 

 

 

Verbale del Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA.  

Verbale n. 04/2022 

Lunedì, 28 marzo 2022, alle ore 20:30 si riunisce a Valmadrera il Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA. che vede la 

partecipazione dei seguenti consiglieri: 

Maurizio Biancotti P A V  Marco Calzone P A V  Sergio Cattaneo P A V 

Claudio Ceresa P A V Lucia Chiesino P A V Sergio Cossu P A V 

Angelo Delogu P A V Massimiliano Fantoni P A V Marco Freddi P A V 

Paolo Gasparini P A V Alberto Grenni P A V Ida Andrea Gulino P A V 

Giuseppe Ligios P A V Alessandro Mazza P A V Chiara Orlandi P A V 

Iris Pagano P A V Marina Paul P A V Claudio Reali P A V 

Gabriele Rossetti P A V Saverio Sani P A V Maria Schember P A V 

Giampietro Tentori P A V         

      

Soci  presenti: è presente il socio Antonio L. in qualità di referente della spiaggia della Lecciona e Renato C. in 

rappresentanza di Vitrù- ANITA Calabria 

Note:  

Legenda: P = presente A= assente V = presente in video/audio conferenza 

Ordine del giorno: 

1. presentazione schema di rendiconto economico 2021 e della relazione di missione  
2. approvazione dello schema di rendiconto economico 2021  

3. comunicazione in merito alla migrazione dell'A.N.ITA. dal Registro Regionale delle Associazioni di 

Promozione Sociale al Registro Unico Nazionale del Terzo Settore  
4. convocazione Assemblea dei Soci 2022  
5. presentazione del progetto culturale "le piazze di Arcadia"  

6. spazio ANITA sul forum de iNudisti 
7. varie ed eventuali 

Verificata la sussistenza del numero legale il Presidente da avvio ai lavori del Consiglio Direttivo: 

1. presentazione schema di rendiconto economico 2021 e della relazione di missione – Il Tesoriere Massimiliano 

Fantoni e il Presidente Giampietro Tentori illustrano al CD i criteri che hanno portato alla redazione del rendiconto 

economico 2021 e della relazione di missione. Quest’ultima, pur non essendo un atto dovuto per gli Enti del Terzo 

Settore con bilanci inferiori a €.220.000,00, si è preferito redigerla, includendo alcuni elementi dello Stato 

Patrimoniale, pure questi non dovuti per lo stesso motivo, al fine di rendere più agevole la lettura da parte dei soci del 

rendiconto economico. Essendo entrato in vigore da quest’anno lo schema di rendiconto ministeriale, che differisce in 

alcune poste rispetto allo schema di Regione Lombardia che si era adottato nell’ultimo periodo, non è stato possibile il 

raffronto tra dati 2020 e quelli 2021. Si è comunque sopperito a questo limite oggettivo presentando in raffronto tra 

alcune voci che formano il bilancio. La relazione di missione, che contiene il rendiconto economico, sarà inviata ai 

soci 2021 e ai nuovi 2022 in occasione della convocazione dell’Assemblea di Soci.  

2. approvazione dello schema di rendiconto economico 2021 – Il Tesoriere Massimiliano Fantoni illustra lo 

schema di rendiconto 2021. Rispetto agli anni passati il rendiconto riporta per intero le entrate e le uscite per ogni 

attività e non il risultato economico. Da qui l’apparente sproporzione del risultato 2021 rispetto al 2020. Con lo stesso 

criterio sono state registrate, nella voce entrate, le quote associative, mentre nelle uscite sono state riportate le spesse 

bancarie, piuttosto che le quote riconosciute ai terreni o ai gruppi locali. Infine, nello stato patrimoniale, è stato 

aggiunto il conto PayPal, che prima veniva scaricato sul conto corrente bancario dopo ogni accredito, mentre ora si è 

scelto di scaricare mensilmente quanto incassato su questo conto. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Dopo aver fornito alcuni chiarimenti richiesti dai Consiglieri, il Presidente ringrazia il Tesoriere per aver messo a 

disposizione dell’associazione la propria competenza amministrativa e soprattutto per la precisione con cui, seppure in 

pochi mesi di lavoro, ha saputo fornire uno strumento contabile puntuale. Viene inoltre informato il CD che il 

rendiconto economico è stato visionato dal Revisore dei Conti Marco Argenziano, a cui è stata data visione anche agli 

estratti conti. Il Revisore ha espresso parare favorevole allo schema presentato. Non essendoci altre richieste di 

chiarimento si da seguito alla votazione dello schema di rendiconto che viene approvato all’unanimità. 

3. comunicazione in merito alla migrazione dell'A.N.ITA. dal Registro Regionale delle Associazioni di 

Promozione Sociale al Registro Unico Nazionale del Terzo Settore – Il Presidente Giampietro Tentori informa che 

in data 22 febbraio 2022 è giunta dalla Provincia di Lecco – Ufficio RUNTS in cui sono stati richiesti alcuni dati e 

documenti, ma soprattutto l’inserimento in tre articoli di alcuni specifici riferimenti al D.Lgs 117/2017. Informa 

inoltre di aver provveduto a far pubblicare sul sito www.naturismoanita.it la convocazione dell’assemblea dei soci per 

la richiesta modifica statutaria. La modifica, previa registrazione del nuovo statuto presso l’Agenzia delle Entrate, 

http://www.naturismoanita.it/


deve essere presentata entro il 21 aprile 2022 all’Ufficio RUNTS della Provincia di Lecco. Considerato anche il 

periodo pasquale e la difficoltà di trovare una location in così poco tempo per tenere in contemporanea anche 

l’Assemblea Ordinaria annuale dei Soci, il CD, considerato che si tratta di modifiche indifferibili per l’iscrizione 

dell’A.N.ITA. al RUNTS richieste dall’autorità competente e pertanto l’atto può essere approvato dall'assemblea in 

forma ordinaria, così come specificato anche dalla circolare Ministeriale del Ministero del Lavoro e delle Politiche 

sociali del 27/12/2018, il CD, all’unanimità, ratifica la convocazione dell’Assemblea con all’Ordine del Giorno la sola 

approvazione delle tre modifiche statutarie. L’assemblea si terrà nella sola modalità in videoconferenza. 

4. convocazione Assemblea dei Soci 2022 –  il Presidente informa il CD che il decreto mille proroghe di fine 2021 

ha dato la possibilità alle società e agli enti associativi di  tenere le assemblee per l’approvazione dei bilanci sino al 31 

luglio 2022, consentendo la videoconferenza anche laddove non espressamente prevista dallo statuto. Al CD partecipa 

Antonio L. che da oltre un anno collabora con il Presidente e i referenti toscani dell’A.N.ITA. per cercare di far 

autorizzare dal Comune di Viareggio la spiaggia Naturista della Lecciona. Antonio informa che dopo una riunione 

avuta con il Comune di Viareggio e il Parco di San Rossore, sembrerebbe ormai prossima la discussione in Giunta 

Comunale della Delibera che andrà a riconoscere un tratto della Lecciona come spiaggia dedicata al Naturismo. Dopo 

aver sondato nei giorni scorsi con il Comune le opportunità logistiche, viene proposto al CD di tenere l’Assemblea 

annuale dei Soci a Viareggio. Si andrà pertanto a verificare la disponibilità della sala riunioni indicata dal funzionario 

comunale e successivamente si procederà alla convocazione.  

5. presentazione del progetto culturale "le piazze di Arcadia" – Maurizio Biancotti, Antonio L. e Renato C., 

supportati da Sergio Cattaneo e Giampietro Tentori, che al momento formano la redazione, illustrano il progetto 

culturale de “le piazze d’Arcadia” che sarà strutturato in forma di blog e che andrà a sostituire l’ormai obsoleto forum. 

La proposta va a completare l’offerta di approfondimento su temi legati al Naturismo e alla qualità della vita, già 

proposti in questi anni con la rivista italiaNaturista e ANITAweb. La redazione del blog pubblicherà i temi da trattare. 

Potranno commentare solo gli utenti registrati Ogni discussione avrà un termine dato dalla redazione. Non saranno 

accettati commenti fuori temi, così come insulti o altri comportamenti inopportuni.  

6. spazio ANITA sul forum de iNudisti – Paolo Gasparini, già moderatore del forum de iNudisti nella sezione 

dedicata all’A.N.ITA., informa il CD che gli sono state rimosse le credenziali dopo che è intervenuto in modo deciso 

nella moderazione di alcune persone che sono intervenute con critiche pesanti e gratuite nei confronti della dirigenza 

A.N.ITA.. Il Presidente informa inoltre di essere stato sollecitato da M.L. a sostituire Paolo con altro moderatore. 

Dopo ampia discussione, dove sono stati evidenziati, ancora una volta, una serie di attacchi su vari social alla gestione 

associativa, si evidenzia che durante gli ultimi due mandati del CD i soci sono aumentati di oltre il 50%, pur in 

presenza di una pandemia che da due anni ha limitato notevolmente le attività associative. Nel solo 2021 si sono avuti 

oltre 350 nuovi soci, dato più alto degli ultimi 15 anni di gestione associativa. Alla luce di ciò il CD si impegna a 

concentrarsi sul proprio lavoro, ignorando le critiche ingiustificate e autoreferenziali. Per quanto riguarda la 

moderazione del forum de iNudisti, il CD impegna il Presidente a comunicare al responsabile del sito che non si 

intende comunicare alcun nominativo diverso da Paolo Gasparini e che lo stesso deve avere piena operatività nella 

moderazione senza alcun limite.  

7. varie ed eventuali: 

a.emendamento a favore del naturismo alla legge sulle concessioni demaniali -Alberto Grenni informa che il 

Senatore Rampi, da lui sollecitato, ha presentato in Commissione un emendamento, condiviso con A.N.ITA., alla 

legge sulle concessioni dei litorali. Nell’emendamento si impegnano i territori a riconoscere la prati Naturista come 

Diritto. 

b. Trekking naturisti - Sergio Cossu propone di formare un gruppo di lavoro che si occupi di approfondire la 

questione dei trekking Naturisti, sia per quanto riguarda la loro organizzazione, che per gli aspetti legali. Si 

propongono di lavorare nel gruppo, oltre a Cossu e Ligios, Alberto Grenni, Gabriele Rossetti, Sergio Cattaneo, 

Alessandro Mazza.  

Alle ore 23.50 di lunedì 28 marzo 2022, il Presidente dichiara chiuso il Consiglio Direttivo. 

 

Il Presidente e Verbalizzante 

Giampietro Tentori 

 


